
 
 

Comité de parents 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
DU COMITÉ DE PARENTS 

Rencontre 3 – Séance ordinaire 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du Comité de parents tenue le 15 janvier 2024 à 19 h en 
rencontre virtuelle – Teams. 
 
Étaient présents :  
 
Sous la présidence de Angélique Paillé 
 

Julie Anctil Substitut École Saint-Dominique 
Valérie Audet Représentante École de l’Odyssée 
Line Beaudoin Représentante École de la Source 
Sarah Bouchard Substitut École Beaurivage 
Sunny Breuil Représentante École des Petits-Cheminots 
Marilyn Brousseau Représentante École de la Clé-d’Or 
Sébastien Brousseau Substitut École Notre-Dame-d’Etchemin 
Audrey Caron Représentante École Étienne-Chartier, Amitié 
Mélanie Cloutier Substitut École Saint-Louis-de-France 
Marc Croteau Substitut École des Quatre-Vents 
Tommy Daigle Représentant École de la Caravelle  
Amélie Dufour Représentante École Clair-Soleil 
Julien  Fournier Représentant École des Sentiers 
Pierre-Yves Gagnon Représentant École de l’Auberivière 
Laure Guéhéry Représentante École secondaire les Etchemins 
Julie Lacasse Représentante École secondaire de l’Horizon 
Sylvie Lacasse Substitut École secondaire Champagnat, Guillaume-

Couture 
Édith Lafrenière Représentante École Pointe-Lévy 
Jessica Lavergne Représentante École Notre-Dame 
Mélanie Lebel Représentante École Beaurivage 
Roxanne Leclerc Substitut École du Ruisseau, Sainte-Marie 
Maya Lefrançois Représentante École des Quatre-Vents 
Marie-Pier Lemelin Substitut École du Tournesol 
Marie-Pier Lepage Représentante École du Chêne, de la Berge, de la Falaise 
François Lévesque Représentant École Belleau, Gagnon  
Corinne Maisonneuve Représentante École des Moussaillons, du Boisé 
Christine Martineau Représentante École de l’Alizé, des Mousserons 
Alexandra  Morin Substitut École du Bac 
Alexandra  Robitaille Représentante École de la Chanterelle 
Claudia Rouleau Représentante École du Grand-Voilier 
Lily Saindon Représentante École secondaire Pamphile-Le May 

École La Mennais 
Nancy St-Laurent Substitut École de la Clé-du-Boisé 
Jolyane St-Pierre Représentante École de l’Épervière 
Veasna Taing Représentante École de Taniata 
Maxim Vacher Représentant École Plein-Soleil 
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Daniel Vermette Représentant École Sainte-Hélène 
Ignacio Vuirli Représentant École Charles-Rodrigue 

 
Invités :  
 

Madame Anne-Marie Blanchet Directrice générale adjointe 
Madame Isabelle Proulx Directrice des Services éducatifs 
Monsieur Christian St-Gelais Secrétaire général 

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

La séance est ouverte à 19 h 01 et le quorum est respecté. 
 
Madame Angélique Paillé, présidente, souhaite la bienvenue à tous pour la troisième 
rencontre du Comité de parents de l’année scolaire 2023-2024. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Le point 6 sera reporté à la prochaine rencontre. 

Madame Angélique Paillé présente les points à l’ordre du jour de la rencontre du comité et 
précise que le point 6 Point d’information – Plan triennal sera traité lors de la prochaine 
rencontre. 

19 h 1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

 2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 3. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 20 novembre 2023 

 4. Suivis au procès-verbal de la réunion du 20 novembre 2023 

19 h 15 5. Résolution – Désignation des membres du CCSEHDAA 
 Présenté par M. Christian St-Gelais 

19 h 30 6. Point d’information – Plan triennal 
 Présenté par M. Christian St-Gelais 

19 h 45 7. Point d’information – Présentation rapport annuel 
 Présenté par Mme Anne-Marie Blanchet 

20 h 15 8. Point d’information – Suivi plan de rattrapage annoncé par le ministère de 
l’Éducation 

 Présenté par Mme Isabelle Proulx 

20 h 30 9. Point d’information – Conférences en février sur les journées de la 
persévérance scolaire, contre l’intimidation et la prévention suicide 

 Présenté par Mme Isabelle Proulx 

20 h 45 10. Rapport des comités : 
A. Délégués à la FCPQ  
B. CCSEHDAA  
C. Transport  
D. Fondation musique en tête  
E. Conseil d’administration CSSDN  

20 h 50 11. Questions du public 

 12. Des nouvelles de vos écoles 

 13. Varia 

 14. Levée de l’assemblée 
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Proposée par madame Marilyn Brousseau de l’École Clé-d’Or tel que modifié. 
CP-2023-2024-016 

Adoption à l’unanimité. 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 20 novembre 2023 

Il n’y a aucune modification au procès-verbal de la réunion du 20 novembre 2023. 
 
Proposée par madame Sylvie Lacasse de l’École secondaire Champagnat, Guillaume-Couture tel 
que proposé. 

CP-2023-2024-017 
Adoption à l’unanimité. 
 

4. Suivis au procès-verbal de la réunion du 20 novembre 2023 

Il n’y a aucun suivi au procès-verbal de la réunion du 20 novembre 2023. 
 

5. Résolution – Désignation des membres du CCSEHDAA 

Monsieur Christian St-Gelais informe les membres que les personnes suivantes ont été élues 
au sein du CCSEHDAA : 

• Madame Caroline Basoni 

• Madame Julie Bastide 

• Madame Alexandrine Bolduc 

• Madame Raphaelle Colbert 

• Madame Christine Daigle 

• Madame Nancy Fecteau 

• Madame Chantal Groleau 

• Monsieur Pascal Plamondon 

• Monsieur Samuell Poirier 

• Madame Cynthia Racine 

• Monsieur Pascal Rodrigue 
 

La désignation des membres du CCSEHDAA est proposée par madame Sylvie Lacasse de l’École 
secondaire Champagnat, Guillaume-Couture. 

CP-2023-2024-018 
Adoption à l’unanimité. 
 

6. Point d’information – Plan triennal  

Le point est reporté à la prochaine rencontre. 
 

7. Point d’information – Présentation rapport annuel 

Madame Anne-Marie Blanchet fait un bref résumé du rapport annuel 2022-2023 du centre de 

services scolaire. Elle précise que le taux de diplomation et de qualification s’est élevé de 79,3 % 

à 85,8 %, que le contexte des prochaines années s’annonce complexe, du fait de la pénurie du 

personnel et de la poursuite de l’augmentation de la clientèle et que les travaux 

d’aménagement, d’agrandissement ou de construction d’école pulluleront sur le territoire. 
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À la suite d’un questionnement d’un parent, les membres sont invités à consulter le procès-verbal 
de la rencontre du mois de novembre et de transmettre leurs corrections, s’il y a lieu. À la suite de 
la consultation, aucune modification n’est apportée au procès-verbal du 20 novembre 2023. 
 

 8. Point d’information – Suivi plan de rattrapage annoncé par le ministère de l’Éducation 

Madame Isabelle Proulx rappelle aux membres que les centres de services scolaires en 
collaboration avec les équipes-écoles ont la responsabilité de mettre en place un plan de 
rattrapage. Les élèves les plus vulnérables ont été identifiés par chacune des écoles. Des 
enseignants retraités ou non et des organismes seront disponibles pour aider les élèves ciblés. 
Elle précise que le soutien se fera jusqu’à la fin de la présente année scolaire. 
 
Concernant le bulletin de 2e étape, la date limite de disponibilité aux parents a été maintenue 
au 15 mars, mais il se peut que la date de remise des résultats par les enseignants soit modifiée. 
La pondération des examens du Ministère a été modifiée et les épreuves de janvier et de fin 
d’année ont été décalés.  

 

9. Point d’information – Conférences en février sur les journées de la persévérance scolaire, 
contre l’intimidation et la prévention suicide 

Madame Angélique Paillé souhaite transmettre mensuellement aux membres des thèmes 
pouvant être intéressants à discuter. 
 
Madame Isabelle Proulx informe les membres que lors de thèmes spéciaux, des activités sont 
effectuées dans les écoles, par exemple, la persévérance scolaire, l’intimidation, la prévention 
du suicide, etc. Plusieurs conférences offertes aux parents ont lieu au courant de l’année 
scolaire. 
 

10. Rapport des comités : 

A) Délégués à la FCPQ 

Madame Édith Lafrenière informe les membres que la FCPQ a été consultée sur les 
besoins des centres de services scolaires. Pour les Comité de parents, il a été question de 
comment les membres peuvent être plus proche des parents qu’ils représentent. Une 
consultation auprès des parents et des élèves aura lieu prochainement et un document 
devra être rempli par chaque conseil d’établissement. Les membres sont invités à visiter 
le site Internet du FCPQ. 
 
La prochaine rencontre aura lieu le 25 janvier 2024 il sera question des lois 47 et 48. 
 

B) CCSEHDAA 

Il n’y a aucun rapport du CCSEHDAA. 
 

C) Transport 

Il n’y a aucun rapport du transport. 
 
La prochaine rencontre aura lieu le 20 février 2024. 
 

D) Fondation Musique en tête 

Il n’y a aucun rapport de la Fondation Musique en tête. 
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E) Conseil d’administration CSSDN 

Monsieur Daniel Vermette informe les membres que la prochaine rencontre aura lieu le 

30 janvier 2024. 

 

11. Question du public 

Il n’y a aucune question du public. 
 

12. Des nouvelles de vos écoles 

Monsieur Maxim Vacher de l’École Plein-Soleil informe les membres qu’une activité de 
bienveillance a eu lieu en collaboration avec le voisinage de l’école. À l’Halloween, des sommes 
ont été amassées afin de les remettre à une fondation pour les enfants ayant des problèmes 
de cœur. 
 
L’École de la Chanterelle a mis en place un coin « chamaille » à l'extérieur de l’école, 
permettant ainsi aux élèves de se dépenser dans un environnement encadré. 
 
Madame Sarah Bouchard informe les membres que le mois de novembre à l’École Beaurivage 
a été un mois sans cellulaire. Sur l’heure du midi, les élèves étaient invités à déposer leur 
cellulaire dans un endroit et des activités avaient lieu.  
 
Monsieur Daniel Vermette de l’École Sainte-Hélène informe les membres que les 6 et 
7 décembre dernier, le marché de Noël de l’école a permis d’amasser 1 410 $ pour le service 
d’entraide du secteur. 
 
L’École du Grand-Voilier a organisé un marché de Noël qui a permis d’amasser une somme de 
2 200 $, laquelle a été remise au service d’entraide de Saint-Nicolas. Afin que tous puissent 
avoir un sentiment d’appartenance à l’école, une vente de chandails à l’effigie de celle-ci a eu 
lieu. 
 
Madame Marilyn Brousseau de l’École de la Clé-d’Or informe les membres que les élèves de 
3e année ont remis des jouets, des casse-têtes, etc. à Maison de la famille du secteur.  
 

13. Varia 

Madame Isabelle Proulx explique brièvement ce que sont les pratiques probantes. 
 
Madame Angélique Paillé explique que des conférences auront lieu prochainement pour les 
parents. Elle suggère qu’un membre du Comité de parents puisse présenter le présentateur 
des conférences. Elle invite les membres à informer les directions d’école, qu’en tant que 
membre du conseil d’établissement, il serait bien d’être présenté aux parents de l’école. 
 
Pour recevoir la résolution sur la transition primaire/secondaire, les membres doivent en faire 
la demande à madame Angélique Paillé. 

 
 
 
 
 
 
 



Procès-verbal du 15 janvier 2024  Comité de parents 

6 
 

14. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par monsieur Maxim Vacher de l’École Plein-Soleil. 
 
De lever la séance à 20 h 32. 

CP-2023-2024-019 
Adoption à l’unanimité. 
 

_______________________________ ________________________________ 
 Angélique Paillé, présidente Marie Carrier, secrétaire 
 
 
 
 

Tableau des suivis des rencontres : 
 

Date de la 
séance 

Suivi Responsable du 
suivi 

Retour sur le suivi 

2024-10-16 Demander à un membre de l’administration 

de nous explique en quoi consiste les 

inspections des jeux des cours d’école, un topo 

des écoles non conformes actuellement, les 

procédures entamées pour les rendre 

conformes et les dates d’échéances des 

travaux. 

 Le point a été discuté 
lors de la rencontre 
du 20 novembre 
2023. 

2023-11-20 Ajouter à la dernière séance de l’année, les 
dates des rencontres de 2024-2025. 

 Sera traité lors de la 
rencontre de juin. 

 
 
En cas d’absence du représentant, merci d’en informer le substitut et de transmettre un courriel à 
parents@csnavigateurs.qc.ca 
 
Le représentant et le substitut peuvent assister à la rencontre. Toutefois, si un vote était demandé, 
un seul vote peut se faire par école. 


